
19 avril 2025 | Avignon : Cécile Helle ne briguera pas un 3e mandat

Ecrit par Laurent Garcia le 3 février 2025

https://www.echodumardi.com/actualite/avignon-cecile-helle-ne-briguera-pas-un-3e-mandat/   1/3

Avignon : Cécile Helle ne briguera pas un 3e
mandat

Dans une lettre ouverte adressée « aux Avignonnaises et aux Avignonnais », la maire d’Avignon
a annoncé qu’elle ne se lancerait pas dans la course aux prochaines élections municipales qui
se tiendront en mars 2026. Après avoir refusé de nombreux mandats et fonctions( députée,
conseillère  régionale,  conseillère  départementale,  sénatrice,  ministre… ),  elle  confirme sa
promesse prise en 2014, année de sa première élection, de ne faire que 2 mandats de maire.
L’élue socialiste s’impliquera toutefois dans la campagne de son ou sa successeur.

En 2014, Cécile Helle, alors élue pour un premier mandat à la tête de la commune d’Avignon avait pris
un engagement public :  celui de ne faire que 2 mandats de Maire. « Aujourd’hui,  conformément à
l’engagement pris  il  y  a maintenant près de 12 ans,  j’ai  donc décidé de ne pas me représenter à
l’occasion  de  l’élection  municipale  de  2026,  explique  t’elle  dans  une  lettre  ouverte  adressée  aux
Avignonnais. Cette décision, je l’ai évidemment mûrement réfléchie et j’en ai parfaitement mesuré les
conséquences. Elle est en conformité avec la conviction qui est la mienne de ne surtout pas faire le
mandat de trop, celui qui ne serait utile ni pour Avignon ni pour les Avignonnaises et les Avignonnais :
j’ai trop de respect pour ma ville et pour vous, pour me lancer dans une aventure collective que je ne
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serais pas prête à assumer et vivre, à la fois intensément et intimement. »

« Ne surtout pas faire le mandat de trop. »

« Fidèle aux engagements qui ont été les miens depuis toujours, j’ai, en premier lieu, tenu ma promesse
de consacrer tout mon temps et toute mon énergie à mon seul mandat de Maire, tant j’en ai mesuré, jour
après jour, l’exigence. Cette règle, je l’ai appliquée dès 2014, en démissionnant de mon mandat de Vice-
Présidente du Conseil Régional et en refusant systématiquement tous les mandats ou fonctions qui m’ont
été proposés :  députée,  conseillère régionale,  conseillère départementale,  sénatrice,  ministre.  Ainsi,
pendant près de 11 ans, mon action a toujours été exclusivement tournée vers notre ville, Avignon et vers
vous.
Je m’étais également engagée à ne pas augmenter les impôts des Avignonnaises et des Avignonnais.
Depuis 2014, cet engagement a lui aussi été tenu contre vents et marées, malgré une situation héritée
plus que dégradée et des crises qui depuis 2020, se sont succédé. Rien ne fut simple ni facile, mais ce cap
a  été  maintenu  pendant  toutes  ces  années  et  nous  pouvons  aujourd’hui  nous  réjouir  d’une  santé
financière largement assainie. Il en va à mes yeux, du respect de la parole donnée et de la confiance
accordée. »

« J’ai tenu ma promesse de consacrer tout mon temps et toute mon énergie à mon seul
mandat de Maire. »

« Je sais que cette décision pourra surprendre mais je la prends en toute sérénité, avec le sentiment du
travail accompli, et plus que jamais convaincue que la démocratie a besoin de renouvellement. Elle se
comprend aussi par le parcours politique qui a été le mien et qui m’a conduit pendant près de 30 ans, au
travers de l’exercice de différents mandats, à œuvrer pour l’intérêt général, forte des convictions qui sont
les miennes depuis toujours.
Jusqu’au dernier jour de mon mandat, je serai votre Maire, plus que jamais engagée à vos côtés, toujours
avec la même énergie, la même croyance en notre ville et la même sincérité d’action. Notre aventure
commune est loin d’être finie. Dans les prochains mois, de nombreux projets se finaliseront, d’autres sont
et seront lancés pour être poursuivis et achevés au-delà de 2026, et ainsi préparer l’avenir de notre ville,
et notre propre avenir. Enfin, nous avons à partager tous ensemble Curiosité (s), cette année culturelle
exceptionnelle que nous avons imaginée et inventée tous ensemble. Cet immédiat horizon est à la fois
stimulant et enthousiasmant ! »

« Ensemble, nous avons fait entrer Avignon dans le 21ème siècle. »

Déjà l’heure d’un premier bilan ?
Citant  ses  réalisations  les  plus  symboliques  à  ses  yeux  :  la  création  de  la  Plaine  des  Sports,  la
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construction de l’Ecole Melly et Paul Puaux, la requalification de la rue des Trois Faucons et de la place
St Didier, les rénovations du Stade Nautique, de l’école Louis Gros, des halles sportives Genicoud et de la
bibliothèque Renaud-Barrault, l’aménagement de la promenade du tour des remparts, du parvis jardin de
la gare centre et du chemin de la confluence…, elle poursuit « Ensemble, nous avons fait entrer Avignon
dans le  21ème siècle.  Comment  ne pas  évoquer  aussi  les  projets,  d’ores  et  déjà  lancés  et  qui  se
concrétiseront prochainement : le nouveau Musée des Bains Pommer, la bibliothèque et la Halle sportive
du Puzzle installées dans la forêt enchantée, le réaménagement du Jardin du Rocher des Doms, la mise
en lumière de la place et du Palais des Papes sans oublier bien sûr, les réhabilitations et requalifications
des espaces publics dans le cadre de la rénovation urbaine des quartiers des Olivades, des Grands
Cyprès, de Saint-Chamand et de la Grange d’Orel… Toutes ces réalisations ont été accompagnées de
politiques municipales guidées par l’équité et la justice sociale : pour tous, gratuité des musées et des
bibliothèques et création d’un Eté à Avignon ; pour les enfants et leurs familles, gratuité des activités
périscolaires, des accueils du matin et du soir et des kits de fournitures scolaires, tarifs solidaires pour
les stages sportifs, dans les cantines et les centres de loisirs ; pour les plus fragiles, corbeilles et légumes
solidaires et pour nos seniors, activités culturelles et sportives en libre accès et colis gourmands de Noël.
»

Quid des prochaines élections ?
« A ma place, consciente du contexte politique singulier dans lequel nous nous trouvons aujourd’hui tant
au niveau national qu’au niveau local, je serai bien évidemment aux côtés et en soutien de celles et ceux
qui porteront, lors de la prochaine élection municipale, les valeurs de gauche, humanistes, écologistes,
solidaires et républicaines, qui sont depuis toujours les miennes. Et je suis certaine qu’une nouvelle fois,
vous ferez le bon choix pour Avignon, notre ville de cœur. Être Maire, c’est aussi cela : savoir passer le
témoin au bon moment et dans les meilleures conditions possibles. »
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